
ATA 05/2024 - Ata da Reunião Extraordinária do CONSELHO MUNICIPAL DE 1 

ASSISTÊNCIA SOCIAL – CMAS/ Campinas, em 20/05/2024. ----------------------------2 

Aos vinte dias do mês de maio de 2024, às 14 horas e 50 minutos, em segunda 3 

chamada, reúne-se em Reunião Extraordinária, o Conselho Municipal de Assistência 4 

Social de Campinas, em plataforma online pelo endereço: https:// teams. microsoft. 5 

com/l/meetup-join/19%3ameeting_ OTg4YjRhZ jEtOGVkO C00NmY2L ThlZWUtOG 6 

E1YWQ3MWFhNmMz%40thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%228ce66269-6 7 

fe2-4d6f-b1c2-97c5db774652%22%2c%22Oid%22%3a%222ecf77f3-2e8e-4309-a76 4 8 

-75be30d37c5e%22%7d A presente reunião é presidida pelo Presidente Benedito 9 

Antonio Pazinatti, que saúda todos os presentes e prossegue a reunião com A) 10 

EXPEDIENTE. 1. CHAMADA - É feita a chamada e verificam-se as Presenças: 11 

Conselheiros representantes da Sociedade Civil - Entidades de Assistência 12 

Social – Titular:  Fabíola de Almeida Cavalcanti, Izabel Cristina Santos de Almeida e 13 

Suplente: Luiz Henrique Pereira Mendes, Profissionais ou Órgão de Classe ligados 14 

a área da Assistência Social – Titular: Carolina Regina Sartori; Usuários ou 15 

Representantes dos Usuários da Assistência Social – Titulares: Benedito Antonio 16 

Pazinatti; Conselheiros representantes do Poder Público: Secretaria Municipal de 17 

Desenvolvimento e Assistência Social – Titular: Ismênia Aparecida Santos Oki; 18 

Secretaria Municipal de Finanças – Titular: Mauricio Esposito; Secretaria Municipal 19 

de Educação – Titular: Rachel Rodrigues de Oliveira; Justificativas de Ausências: 20 

Conselheiros representantes da Sociedade Civil - Entidades de Assistência 21 

Social – Suplente: Lindalva Raimunda Silva de Oliveira Carvalho; Conselheiros 22 

representantes do Poder Público: Secretaria Municipal de Desenvolvimento e 23 

Assistência Social – Suplente: Silvano Freire Oliveira; Secretaria Municipal de 24 

Saúde - Titular: Zania Mara Nunes de Assis; Ausências sem comunicar 25 

justificativas: Conselheiros representantes da Sociedade Civil - Entidades de 26 

Assistência Social: Titular: Tatiane Frazão da Silva Zamai e Suplente: Vanessa Aguiar 27 

Cruz;  Usuários ou Representantes dos Usuários da Assistência Social – 28 

Titulares: Eliane Pereira Moreno Gois e Adriana Domingos Lima; Profissionais ou 29 

Órgão de Classe ligados a área da Assistência Social – Titular: Luiz Marcelo Ribeiro 30 

da Luz; Conselheiros representantes do Poder Público: Secretaria Municipal de 31 

Justiça – Titular: Thalles Jordane Almeida Oliveira e Suplente: Luciana Rocha Soares 32 

Oliveira; Secretaria Municipal de Cultura – Titular: Douglas Menezes e Suplente: 33 

Lincoln John Leite Medeiros;. Secretaria Municipal de Educação – Suplente: 34 

Fernando Henrique Martins; Secretaria Municipal de Habitação - Titular: Walquiria 35 

Sonati e Suplente: Reinaldo Aparecido Domingos;   Secretaria Municipal de Serviços 36 

Públicos – Titular: Hildebrando de Souza Santos e Suplente Roberto Carlos Tavares 37 

da Cruz; Municipal de Esporte e Lazer – Titular: Ivair Luiz Ferreira e Elaine Aparecida 38 

Sivi Machado. Convidados: Adriano (Projeto Há Esperança), Alexandre Cunha 39 

(Espro), Gabriela (Maria Rosa), Jéssica (Instituto Redenção), Barbara Fonseca, 40 

Luciene (RASC), Josane Lazareti (Lar da Criança Feliz), Vanessa Sigalla, Felipe 41 

(CSGC), Marcia Instituto Redenção), Rhenan (Progen), Marcia (Abrigo Juninho), Karina 42 

Castro, Vania Critina Grisi. B) ORDEM DO DIA – 1. DELIBERAÇÕES SOBRE 43 

AUSÊNCIAS DE CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL NAS REUNIÕES. O 44 

Presidente inicia informando que a Comissão Eleitoral fez um levantamento das 45 

ausências dos Conselheiros nas Reuniões Ordinárias e apurou-se que Conselheiras da 46 

Sociedade Civil, Representantes dos Usuários, não justificaram as ausências, 47 

excedendo  portanto, o permitido no Regimento Interno. Passa a palavra à Conselheira 48 

Carolina, Coordenadora da Comissão Eleitoral, que acrescenta que as Conselheiras 49 

Suplentes da Sociedade Civil, Representantes dos Usuários, Nubya da Silva Pereira e 50 

Vanessa Ferreira Lima Sigalla, manifestaram formalmente as suas saídas deste 51 

Conselho e as Conselheiras do mesmo segmento, titulares Eliane Pereira Moreno Gois 52 

e Adriana Domingos Lima, e a Suplente Elaine Cristina de Souza, excederam as 53 



ausências injustificadas nas Reuniões Ordinárias. Diante disto, a comissão eleitoral 54 

solicita a deliberação do Colegiado para oficializar a saída destas Conselheiras do 55 

CMAS. A Conselheira Izabel manifesta sua preocupação quanto à paridade no 56 

Conselho, argumentando que ela não se configura somente pela quantidade de 57 

Conselheiros, e sim pela representação. Neste momento há 5 vacâncias de 58 

Conselheiros representantes de Usuários, sendo 2 titulares e 3 suplentes, das 6 59 

cadeiras existentes e para Profissionais de Órgãos de Classe, há 4 vacâncias, sendo 1 60 

titular e 3 suplentes, das 6 cadeiras existentes. Diante deste panorama, há uma 61 

preocupação porque o Usuário é peça fundamental do Conselho, e ainda que se 62 

consiga um número suficiente de Conselheiros para votar, este número não será 63 

representativo, o que coloca o Conselho em um lugar muito difícil. Que em 6 meses de 64 

posse do novo Colegiado, já se configurou este quadro e que haverá a necessidade de 65 

cuidar do segmento dos usuários para que este quadro não se repita. O Secretário 66 

Executivo pede a palavra e informa que o Regimento Interno não menciona a 67 

necessidade de justificativa de Suplentes, somente dos Titulares. A Conselheira Izabel 68 

contrapõe dizendo que, no que se refere às justificativas de suplentes, o Regimento 69 

deve ser interpretado da mesma forma que já vem sendo conduzido, de maneira que 70 

inclusive os suplentes devem justificar e que a Comissão foi extremamente cuidadosa 71 

e coerente na análise e inclusive existem Conselheiros representantes do Poder 72 

Público na mesma situação e que somente não foram trazidos, porque são indicados 73 

pela Gestão e que será notificado para substituição dos mesmos. A Conselheira 74 

Ismênia pediu a palavra e disse que este cenário já vem se configurando há algumas 75 

gestões anteriores e que vem sendo discutido em paralelo, a necessidade de revisitar 76 

a Lei de criação do Conselho, de modo que se aumente a representatividade e que é 77 

necessário fortalecer o Conselho com pessoas que de fato se disponham a discutir a 78 

política da Assistência. Quanto aos usuários, não tem como seguir sem eles, é 79 

necessário fortalecer este segmento. Colocado em regime de votação para a 80 

deliberação da saída das três Conselheiras, Representantes de Usuários, titulares 81 

Eliane Pereira Moreno Gois e Adriana Domingos Lima, e a Suplente Elaine 82 

Cristina de Souza e tomar ciência da saída das Conselheiras Nubya da Silva 83 

Pereira e Vanessa Ferreira Lima Sigalla. Votação: Aprovada com 07 votos “sim”, 84 

nenhuma abstenção e nenhum voto contrário; 2. DELIBERAÇÕES SOBRE 85 

AUSÊNCIAS DE CONSELHEIROS DO PODER PÚBLICO NAS REUNIÕES. O 86 

Presidente acrescentou que o mesmo Regimento que se aplica aos Conselheiros 87 

Representantes da Sociedade Civil, também se aplica aos Conselheiros do Poder 88 

Público que apesar de o procedimento ser diverso, o regimento se aplica da mesma 89 

forma e que a Gestão será comunicada sobre as ausências injustificadas dos 90 

Conselheiros do Poder Público para que promova a substituição dos mesmos, quais 91 

sejam: Secretaria Municipal de Justiça – Titular: Thalles Jordane Almeida Oliveira e 92 

Suplente: Luciana Rocha Soares; Secretaria Municipal de Cultura – Titular: Douglas 93 

Menezes e Suplente: Lincoln John Leite Medeiros; Secretaria Municipal de 94 

Educação – Suplente: Fernando Henrique Martins; Secretaria Municipal de 95 

Finanças: Suplente: Gabriel Vieira Mandarino; Secretaria Municipal de Habitação – 96 

Suplente: Reinaldo Aparecido Domingos; Secretaria Municipal de 97 

Infraestrutura/Serviços Públicos – Titular: Hildebrando de Souza Santos; Secretaria 98 

Municipal de Saúde – Suplente: Michele Cristina Leardini; Secretaria Municipal de 99 

Esporte e Lazer – Titular: Ivair Luiz Ferreira e Suplente: Eliane Aparecida Sivi 100 

Machado; 3. PROPOSTA DA COMISSÃO ELEITORAL SOBRE RECOMPOSIÇÃO 101 

DA SOCIEDADE CIVIL. O Presidente passa a palavra novamente à Conselheira 102 

Carolina para explicação da proposta de recomposição da Sociedade Civil. Carolina 103 

informa que preparou uma proposta de Processo Eleitoral Complementar para a 104 

recomposição dos Conselheiros da Sociedade Civil, Representantes de Usuários e 105 

Representantes de Profissionais de Órgãos de Classe que deverá ser publicada. O 106 



Presidente questiona se algum Conselheiro é contra a publicação deste novo processo 107 

e mediante o silêncio de todos, considera-se aprovada a proposta apresentada pela 108 

Conselheira Carolina. Votação: Aprovada com 07 votos “sim”, nenhuma abstenção 109 

e nenhum voto contrário. O Secretário Executivo pede a palavra e informa que ao 110 

analisar a proposta, verificou que necessita de uma revisão, pois o arquivo utilizado 111 

encontra-se desatualizado, faltando, portanto, algumas informações e constando outras 112 

que já haviam sido excluídas. A Conselheira Carolina disse que utilizou arquivo antigo 113 

e que não se opõe à revisão do texto pela Secretaria Executiva. 4. DELIBERAÇÕES 114 

SOBRE PRESTAÇÃO DE CONTAS. A Conselheira Fabíola, Coordenadora da 115 

Comissão de Finanças e Orçamento informa que a Comissão esteve reunida no dia 16 116 

de maio e por questões de prazos para aprovação, analisou-se o processo Sei PMC. 117 

2022.000468000-17, de Prestação de Contas e execução financeira do exercício de 118 

2023, referente a recursos recebidos de Benefícios Eventuais. Ao fazer a análise, a 119 

Comissão verificou que houve sobra de recursos, e por isso, solicitou esclarecimentos 120 

da equipe técnica, por entender que estes recursos são necessários e deveriam ser 121 

utilizados na integralidade. Após os devidos esclarecimentos e o encaminhamento de 122 

que essa observação de sobra de recursos seja apontada para a Gestão e que esta dê 123 

justificativa acerca do saldo existente, o Conselho RESOLVE ACATAR o parecer 124 

favorável da Comissão de Finanças e Orçamento e APROVAR a Prestação de Contas 125 

e Execução Financeira do Exercício de 2023 dos recursos recebidos referentes ao 126 

cofinanciamento estadual dos Benefícios Eventuais, que foi realizado por meio de 127 

transferência de recursos do Fundo Estadual de Assistência Social (FEAS), referentes 128 

à documentação demonstrada no Processo PMC.2022.00046800-17 e as inseridas no 129 

Sistema PMASWeb/Estadual. VOTAÇÃO: Aprovada com 07 votos “sim”, nenhuma 130 

abstenção e nenhum voto contrário. O próximo processo analisado, Sei PMC. 131 

2022.00101578-60, que trata de Prestação de Contas e execução financeira do 132 

exercício de 2023, de Recursos Fundo a Fundo Estadual, das Proteções Básica, Média 133 

e Alta Complexidade. Após os devidos esclarecimentos, o Conselho RESOLVE 134 

ACATAR o parecer favorável da Comissão de Finanças e Orçamento e APROVAR a 135 

Prestação de Contas e Execução Financeira do Exercício de 2023 dos recursos 136 

oriundos Fundo a Fundo Estadual, referentes a documentação demonstrada no 137 

Processo PMC.2022.00101578-60 e as inseridas no Sistema PMASWeb/Estadual. 138 

VOTAÇÃO: Aprovada com 07 votos “sim”, nenhuma abstenção e nenhum voto 139 

contrário. A Conselheira Izabel pediu a palavra e questionou se algum conselheiro não 140 

estava votando, porque haviam 09 Conselheiros no início da reunião e votaram 141 

somente 07 Conselheiros. O Secretário Executivo informou que no momento da 142 

chamada, foi registrada a presença da Conselheira Vanessa Sigalla, pois ainda não 143 

havia sido oficializada a sua saída, no entanto, não está sendo chamada para votação. 144 

A Conselheira Izabel ressalta que segundo o Regimento Interno, as deliberações de 145 

prestações de contras e questões financeiras, devem ter quórum de 2/3 do Colegiado. 146 

Acrescenta que a votação está em desacordo com o Regimento, porém, o município 147 

não pode ser prejudicado em virtude do prazo para votação e aprovação das 148 

prestações de contas, entretanto, quando a reunião inicia, deve-se deixar claras, 149 

situações como esta, que estão em desacordo com as normativas, como a falta de 150 

paridade. Que ela continua no processo, porém precisa ser assumido o risco pelo 151 

Colegiado, pois o Conselho pode ser questionado já que não há 2/3 do Colegiado 152 

presente. A Conselheira Carolina diz que esta questão deve constar em Ata. A 153 

Conselheira Ismênia diz que está ciente dos fatos, que realmente deve haver clareza e 154 

reforça a necessidade de revisitar a Lei de criação do Conselho. O Conselheiro Luiz diz 155 

que haveria necessidade de nomeação dos Conselheiros do Poder Público que se 156 

encontram com excesso de ausências, como foi feito com as Conselheiras da 157 

Sociedade Civil. Em segundo lugar, que ele havia entendido no início da reunião, que 158 

haviam 09 Conselheiros presentes sem contar com a Vanessa Sigalla, que na sua 159 



opinião nem deveria ter sido contada.  A Conselheira Carolina disponibiliza a relação 160 

das secretarias em que os Conselheiros do Poder Público estão com ausências 161 

excessivas. O Presidente ressalta que mesmo que tivessem 09 Conselheiros 162 

presentes, não completaria 2/3 do Colegiado. O Secretário Executivo informa que 163 

realmente a Vanessa foi incluída na chamada e com ela haveriam 09 Conselheiros. 164 

Que a Conselheira Izabel, lembrou bem, o Regimento prevê para este tipo de votação, 165 

quórum de 2/3 em primeira chamada e maioria absoluta em segunda chamada. 166 

Portanto, como são 18 Conselheiros, maioria absoluta corresponderia a 10 167 

Conselheiros. No entanto, há também o entendimento de que como no momento o 168 

Conselho não tem os 18 Conselheiros, contaria-se somente as cadeiras ocupadas, mas 169 

o Conselho teria que assumir a responsabilidade, como mencionado pela Izabel. O 170 

Presidente questiona qual seria o prazo para a aprovação. O Secretário executivo 171 

afirma que as informações devem ser inseridas no sistema, após a publicação, até o 172 

dia 29/05/2024. A Conselheira Izabel ressalta que não haveria tempo hábil para adiar 173 

a votação e por isso foi agendada a reunião extraordinária para esta data. O Conselho 174 

realmente deve assumir a responsabilidade para não prejudicar o Município. Que ela 175 

tem condições de prosseguir, porém, da próxima vez, precisa garantir o quórum. E 176 

reforça que já se posicionou claramente sobre votação no chat, que já houve essa 177 

discussão anteriormente, inclusive com Ofício, de que o Poder Público deve fornecer 178 

meios para que os representantes participem e votem abertamente com câmera e 179 

áudio. Sugere ainda, que o Presidente e a Vice-Presidente devem convidar os 180 

Conselheiros para uma reunião fechada, para fazer estes ajustes, pois uma minoria 181 

está assumindo quase tudo e os demais não estão assumindo as responsabilidades. 182 

Que a Secretaria Executiva deve disponibilizar aos demais Conselheiros, a lista de 183 

presença, já que são muitos representantes do Poder Público que estão com ausências 184 

excessivas. O Presidente questiona aos demais Conselheiros se todos concordam em 185 

assumir a responsabilidade pela falta de quórum e seguir com as votações e solicita ao 186 

Secretário Executivo que proceda a votação. O Secretário Executivo informa que há 3 187 

Conselheiros requerendo fala, então sugere que os ouça antes. O Presidente concorda. 188 

A Conselheira Carolina diz que concorda com a fala da Izabel e com relação aos 189 

processos de renovação das inscrições das OSCs no Conselho, está com dificuldade, 190 

foram distribuídos muitos processos para poucos Conselheiros e que ela necessita de 191 

validação das suas análises. A Conselheira Ismênia diz que concorda com a proposta 192 

da Izabel de continuar a reunião, principalmente em respeito a todos os presentes, que 193 

deixaram assuntos importantes para estar presente, pelo compromisso com o Conselho 194 

e relevância da pauta. Porém, não deve ocorrer novamente, em caso semelhante, 195 

deve-se interromper imediatamente e encerrar a reunião. O Conselheiro Luiz se 196 

manifestou dizendo que concorda em prosseguir, porém requer que conste em Ata os 197 

esforços dos presentes, já que todos tinham outros compromissos importantes e 198 

deixaram em segundo plano pelo compromisso com o Conselho. Que esteve presente 199 

em reunião anterior, mesmo de licença médica, porque precisava de quórum. Que 200 

compreende o fato do Colegiado ser responsabilizado sobre as decisões quanto às 201 

votações de hoje, porém, que todos os registros devem constar no documento em que 202 

serão deliberados os processos. Quanto às ausências dos representantes do Poder 203 

Público, ressalta a gravidade, pois considerando as justificativas, os representantes da 204 

sociedade civil estão presentes na reunião. Diante disto, na próxima reunião, ao fazer 205 

a chamada, já seja manifestada a falta de quórum, uma vez que estão previstas 206 

deliberações importantes sobre as renovações de inscrições e as Organizações da 207 

Sociedade Civil não podem ser prejudicadas. A Conselheira Fabíola, reitera as demais 208 

falas compartilhando a mesma opinião e ressalta que a Comissão de Finanças 209 

constantemente leva importantes deliberações para o Colegiado e que a falta de 210 

quórum pode trazer grande prejuízo para o Município. A Conselheira Izabel solicita que 211 

registre em Ata a defesa de uma servidora que compõe a Comissão de Política como 212 



relatora, representante da Secretaria de Saúde, a Conselheira Zânia, que vem 213 

demonstrando um alto nível de comprometimento, que este é um exemplo de boas 214 

indicações de representantes de outras secretarias. Assim como os representantes da 215 

Secretaria de Assistência que também são comprometidos. O Presidente solicita que 216 

coloque em votação a proposta de seguir com as deliberações. VOTAÇÃO: Aprovada 217 

com 07 votos “sim”, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. O Presidente 218 

passa a palavra novamente à Conselheira Fabíola para retomar as deliberações. A 219 

Conselheira Fabíola dá sequência, informando que houve ainda a análise do processo 220 

Sei PMC. 2022.0046744-67, que trata da Prestação de Contas e execução financeira 221 

do Exercício de 2023, de recursos recebidos referentes ao cofinanciamento estadual 222 

para aprimoramento da gestão municipal do CadÚnico. Após os devidos 223 

esclarecimentos, o Conselho RESOLVE ACATAR o parecer favorável da Comissão de 224 

Finanças e Orçamento e APROVAR a Prestação de Contas e Execução Financeira do 225 

Exercício de 2023 dos recursos recebidos referente ao cofinanciamento estadual para 226 

o aprimoramento da gestão municipal do Cadastro Único, que foi realizado por meio de 227 

transferência de recursos do Fundo Estadual de Assistência Social (FEAS), referentes 228 

a documentação demonstrada no Processo PMC. 2022.00046744-67 e as inseridas no 229 

Sistema PMASWeb/Estadual. VOTAÇÃO: Aprovada com 07 votos “sim”, nenhuma 230 

abstenção e nenhum voto contrário. A Conselheira Fabíola finalizou com o último 231 

processo analisado, Sei PMC 2023.00050152-11, que trata da Prestação de Contas e 232 

execução financeira do exercício de 2023, de recursos recebidos de Emendas 233 

Parlamentares Estaduais, realizado por meio de transferência do FMAS. Após os 234 

devidos esclarecimentos, o Conselho RESOLVE ACATAR o parecer favorável da 235 

Comissão de Finanças e Orçamento e APROVAR a Prestação de Contas e Execução 236 

Financeira do Exercício de 2023 dos recursos oriundos de Emenda Parlamentar 237 

Estadual referentes a documentação demonstrada no Processo Sei 238 

PMC.2023.00050152-11 e as inseridas no Sistema PMASWeb/Estadual. VOTAÇÃO: 239 

Aprovada com 07 votos “sim”, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. A 240 

Conselheira Fabíola encerrou a sua fala, agradecendo a todos pela participação e 241 

sobretudo ao Felipe da Coordenação de Convênios da Secretaria de Assistência, que 242 

tem prestado todos os esclarecimentos necessários junto à Comissão de Finanças. A 243 

Conselheira Izabel diz que foi solicitada reunião de inscrição e normas, e foi sugerido o 244 

dia 27/05 para deliberar sobre os processos de renovação das inscrições, mas ninguém 245 

respondeu, e questiona se é possível fazer a reunião neste dia. O Conselheiro Luiz se 246 

colocou à disposição para contribuir na análise dos processos e a Conselheira Izabel 247 

solicita à Secretaria Executiva, que envie os processos faltantes ao Conselheiro Luiz. 248 

Diante disto, fica agendada a reunião da Comissão de Inscrição para o dia 27/05. 249 

ENCERRAMENTO - Às 16 horas e 33 minutos, nada mais havendo a tratar, o 250 

Presidente encerra a Reunião, agradecendo a presença e participação de todos. Eu 251 

Renata Coelho Salles de Lima, Agente Administrativo, lavrei a presente ata que após 252 

lida e aprovada, segue assinada. Campinas 20 de maio de 2024.  ---------------------------253 
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